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Membros presentes
ABCON * Márcia A. Bügues Roggnao

ASSEMAE * Ivânio R. Alves

Barco Escola * Aline Salim

CETESB * Lívia Fernanda Agujaro
DAEE Rio Claro Leila Maria Ribeiro Teruel

DAE Jundiaí * Maria Elisabete M. L. Botan
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DAE Valinhos* Leda Maria L.  Almeida Prado
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DIR XV * Elisabete Azevedo Costa Negri

Glaucia Elisa Cruz Perecin
DAEE * Jorge Iamamoto
IAC Rinaldo Calheiros

IBAMA/MMA Rossana  Barioni

P.M. Americana * Antônio Jorge da Silva Gomes

PM Cabreuva* Thais Michelle Oliveira

PM Campinas * Ivanilda Mendes

PM Capivari * Maria Virginia M. Ruzza Juliana
Aparecida Travaioli

PM de Indaiatuba Gil Serra Regalino
Telma Cristina Class Menezes

PM Limeira * Ruth Kazumi Takahashe

SAAE
Cordeirópolis

Marco Rogerio Gomes da Silva
Elisabete Azevedo Costa de Negri
Gláucia Elisa Perecin

SAEAN * Meire Aparecida Matheus

SORIDEMA Marco Rogério G. da  Silva

SEMAE* Antonio Carlos Ferreira

SUCEN *  Savina Silva G. Lucena de Souza
Renata Caporalle Mayo

SAAE ATIBAIA Dorival Hernandes

SANASA* Rogério Padula Santameria

SABESP José Mauro Bonucci

Membros Ausentes sem justificativa
DAE S. B. D´Oeste

EMBRAPA
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P.M. Atibaia

PM Campo Limpo Pta

PM Cordeirópolis

PM Itirapina

PM Jaguariuna

P.M.Morungaba

PM Nazaré Paulista

PM Nova Odessa

PM Pedreira

Pm São Pedro

P. M. Salto

CODEN

P.M. Vinhedo

PM Sumaré

Membros Ausentes com justificativa
IAL Campinas

UNESP

 UNICAMP

DAE Sumaré

SES MG

CENA/ESALQ

Convidados

SAAE ITÚ Regina B. Valenti

DAE Americana Paulo Centurioni

1.Abertura: A Sra Livia Fernanda Agujaro,  coordenadora
da CT-SAM dos Comitês PCJ, realizou primeira chamada
às 10:00 e havendo quorum  dos membros, deu início à
reunião Foi apresentada a pauta da reunião e foi solicitado
que as instituições que tivessem projetos de interesse
regional a serem submetidos ao FEHIDRO, que fossem
apresentados para avaliação pelos membros da CT-SAM.
Também foi comunicada a  apresentação das experiências
de 3 municípios (Campinas, Limeira e Americana) na
implementação do Decreto 5.540/05 (Estabelece
Definições e procedimentos sobre o controle de qualidade
da água de sistemas de abastecimento e institui
mecanismos e instrumentos de divulgação de informação
ao consumidor sobre a qualidade da água para consumo



Comitês das Bacias Hidrográficas dos
Rios Piracicaba, Capivari e Jundiaí

CT-SAM CÂMARA TÉCNICA DE SAÚDE AMBIENTAL DOS  COMITÊS PCJ
humano). A seguir foram dados os informes, sobre a
discussão da cobrança do uso da água, sendo que a
distribuição dos recursos desta cobrança deverá manter
regras  similares às do  FEHIDRO. Em seguida, foi
explanado  sobre os projetos de interesse regional,
transmites e prazo, PDCs (Programa de duração
continuada) e sobre as áreas que foram contempladas no
PDC (que foram três para controle de zootroponoses e
pesque-pagues), colocando que estas informações estão
na integra no sitio do comitê. Lívia colocou também sobre
financiamento de projeto através de CT Hidro, que é
avaliado pela ANA, e que sempre deve estar ligado a uma
instituição de pesquisa. Em seguida foi apresentada a
cartilha de qualidade da água que foi discutida por um
sub-grupo no ano de 2004, e já está com o “boneco”
pronto, onde foi  realizada uma revisão pela Consuelo da
CETESB. Lívia solicitou para Ivanilda que fizesse uma
segunda revisão, sendo o boneco entregue a mesma para
ser revisado durante o mês de Janeiro.Rinaldo colocou
sobre a possibilidade de uma tomada de recurso Fehidro
para edição da cartilha, onde houve sugestão que a mesma
pudesse ser editada com parcerias. Lívia informou sobre a
oficina que aconteceu em Novembro na CGVAM(
Coordenadoria Geral de Vigilância Ambiental), onde
esteve participando e apresentando o programa de saúde
ambiental que foi no plano de bacias do Comitê PCJ,
sendo este utilizado como base para um programa a ser
inserido no Plano Nacional de Recursos Hídricos com
acréscimo de duas linhas de ação, reuso da água e atenção
primária ambiental. Comentou ainda sobre a nova
Resolução CONAMA  que apresenta diretrizes Nacionais
para reuso da água do evento que ocorreu na  Unicamp
sobre o tema. Informou também  que foi formado um
grupo no Programa dos Municípios Saudáveis para a
questão do reuso da água e sugere a participação de
alguns membros da CT para participarem e que
posteriormente  seria interessante formar um grupo de
discussão na CT. Rinaldo coloca sobre os trabalhos do
IAC sobre reuso de efluentes provenientes de
suinocultura. A seguir foi realizada leitura da ata da
reunião anterior por Ivanilda, sendo aprovada na integra
pelos membros presentes.Na seqüência foi aberta uma
breve apresentação sobre os trabalhos de cada grupo (GT
pesque pague, GT Zootroponoses). Não estava presente o
coordenador do GT áreas contaminadas. Rossana
apresentou considerações sobre o documento elaborado
pelo  GT Zooantroponoses, onde leu o relatório e fez
alguns esclarecimentos, ficando indicado uma nova
reunião para fechar o texto. Em seguida Ivanilda falou
sobre o programa conheça seu peixe, e apresentou o
Projeto Fehidro de Interesse Regional  para pesque-pague
que está sendo elaborado e  será pleiteado pelo GT -
Pesque-pague, que terá a participação de três instituições
(CENA/ESALQ; UNICAMP/CESET e IAL Rio Claro);
onde foi ouvida as sugestões dos membros presentes, de

inserir ações de educação ambiental; pesquisar introdução
de espécies geneticamente modificadas, potencial de risco
de contaminação, além de conhecer a dinâmica dos
pesque-pagues. O Projeto foi então aprovado pelos
membros presentes. Para áreas contaminadas, o membros
da CT , principalmente os representantes da Secretaria de
Saúde /Vigilância colocaram sobre as dificuldades de
desenvolverem os trabalhos, onde Lívia sugeriu que
perante a necessidade de ampliação dos conhecimentos e
práticas, pode se articular capacitações através do
Programa municípios saudáveis  ou com instituições de
pesquisa e ensino para ministrarem  cursos de capacitação
e a possibilidade de membros da CT SAM  poderem
participar do curso à distância que está sendo oferecido
pelo Ministério da Saúde sobre Avaliação de Risco em
Áreas Contaminadas pela metodologia da ATSDR.
Rinaldo colocou a posição sobre  o projeto FEHIDRO
aprovado no ano anterior para mapear elementos de risco,
com levantamento de empresas e depósitos , sendo que
este projeto poderia contribuir para a prevenção de
desastres ecológicos. Márcia apresentou o projeto da CT
Educação Ambiental que é de caráter abrangente, citando
que o recurso para o material geral já existe, faltando
recurso para capacitar multiplicadores. Lívia sugere que
este Projeto deva ser acompanhado pelas duas CTs ( SAM
e Educação Ambiental). Em seguida encerrou o período
da manhã , com intervalo para o inicio da parte da tarde,
onde houve a apresentação dos municípios de Campinas,
Limeira e Americana, que mostraram sua experiência na
aplicação do Decreto 5.440/05 A tarde iniciou com a
apresentação por Márcia de Águas de Limeira, sendo
apresentado o modelo de relatório desenvolvido por
Águas de Limeira. Lívia comentou sobre o item de
orientação à comunidade em caso de risco. Tânia colocou
sobre a sugestão do segundo item, de indicar na conta de
água orientações a comunidade caso de risco,
informações diferentes a cada mês. Tânia colocou sobre a
experiência do DAE para atendimento a portaria, onde
estão sendo envolvidos os departamentos jurídicos, de
imprensa e corpo técnico. A seguir foi apresentada a
experiência da SANASA/Campinas, que apresentou
modelo de relatório com os mananciais e as ETAS na qual
ocorre a captação e os dados de controle. A seguir o DAE
de Americana apresentou sua experiência. Como o tempo
para discussão foi escasso, foi sugerida uma nova data,
dia 24/01/2006, aonde seria discutido o Decreto  item por
item, com a participação de elementos do jurídico das
empresas, para se indicar propostas para adequação ao
mesmo. Foi dada a palavra aos presentes e não havendo
manifestações, foi dada por encerrada a reunião.
Livia Fernanda Agujaro
Coordenadora da CT-SAM.


